

ter les misères humaines et, par la charité, conduire peut-être bien des âmes à la foi, au salut.

Mais, que dire de cet admirable clergé que nous avons vu groupé autour de son évêque durant la retraite pastorale que nous eûmes l'honneur de donner dans Régina? — C'était la première fois qu'un exercice de ce genre groupait dans cette ville un si grand nombre de prêtres. C'est dire les difficultés de toutes sortes et les fatigues qu'eurent à affronter ces prêtres pour se réunir de tous les points du diocèse, où les voies de communications manquent encore, et venir s'enfermer plusieurs jours dans l'étroit et pauvre local mis à leur disposition. Tel de ces prêtres avait du faire près de 200 milles de route à travers des chemins impraticables et rester deux jours en voyage pour venir à la retraite: et il lui en restait autant à affronter encore pour regagner son poste. Mais Monseigneur était là pour donner l'exemple, il avait donné rendez-vous à ses prêtres et pas un ne manqua à l'appel.

Ils étaient là, autour de leur évêque qu'ils aiment, se recueillant, priant, combinant leurs efforts pour une œuvre commune et préparant leurs âmes à l'action et à la lutte pour le bien. Avec un tel clergé secondant un tel évêque, l'avenir s'ouvre plein d'espérance et riche de promesses pour le diocèse de Régina!

Bien convaincu que tout dans l'Eglise vient de l'Eucharistie, converge vers elle et doit prendre sur elle son appui, Monseigneur Mathieu a voulu établir, dès cette première année, les *Œuvres Eucharistiques* dans son diocèse. L'adoration des XL heures, l'adoration mensuelle des paroisses, l'Archiconfrérie du T. S. Sacrement sont établies désormais partout où cela est possible, et l'Association des Prêtres-Adorateurs hautement recommandée au clergé. Monseigneur a même voulu nommer un des prêtres de son entourage *directeur diocésain* des œuvres eucharistiques, et il a désigné pour cette charge Mr l'abbé E. Pacaud, secrétaire de l'évêché.

Monseigneur Langevin à St-Boniface, Monseigneur Mathieu à Régina: avec de tels évêques, la cause catholique dans l'Ouest ne peut que marcher de succès en succès. Nous offrons ici à ces deux éminents prélats, au nom de l'Œuvre des Prêtres-Adorateurs, tous nos respectueux remerciements pour le zèle dont ils font preuve et l'intérêt qu'ils témoignent envers les Œuvres Eucharistiques dans leurs beaux et immenses diocèses.

* * *

Après St-Boniface et Régina, il nous resterait encore à explorer St-Albert, résidence de Monseigneur Pascal, Calgary, Edmonton